

**Hora: 04:21** PAG - 1 -

# PRIMERA ENTREGA Martes 16 de noviembre de 2004

## Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

- . +Acusarán por asesinato.
- +Abogado de La Prensa encuentra méritos suficientes para acusar por asesinato al ex alcalde de El Ayote, que mató a periodista.
- +Acusación será independiente de la que llevará la Fiscalía por el delito de homicidio doloso.
- +Nadie asume en "caso Centeno".
- +Juez y autoridades penales se bolean responsabilidad sobre las ex-cesivas libertades de Alex Centeno.
- +Renuncia Colin Powell.
- +La Casa Blanca anunció el lunes la salida del Gobierno del secretario de Estado, Colin Powell, así como de los titulares de Educación, Energía y Agricultura.
- +Fisk criticó conducta de los dirigentes liberales.
- +Funcionarios de EE.UU les dijo que por su intención de liberar a Alemán están entregando el país a los sandinistas.

## **El Nuevo Diario**

- +Fisk: Parar al FSLN.
- +Patético desfile por la Embajada de EU de los dirigentes del PLC.
- +Aceptan que recibieron sugerencias por "preocupaciones compartidas".
- +"Voluntad de gobierno norteamericano para reencuentro de fuerzas democráticas", dice Wilfredo Navarro.
- +Se derrumba la Vitamina E.

No ayuda y puede hacerle daño.

- +Centenares de afectados por plomo.
- +Talleres de baterías son trampas mortales.
- +Barrios más afectados: Monseñor Lezcano, Jardines de Veracruz, San Antonio y "Pablo Ubeda".
- +Ticos admiten: nicas "Perros" al trabajo.
- +Exodo doloroso y lucha por "pegue" en Costa Rica.

## **Editorial**

#### La Prensa

#### En la encrucijada.

Tal como estaba previsto, la cúpula del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) no tuvo valor ni capacidad para analizar con franqueza, en la "encerrona" que tuvo el sábado de semana anterior. En conclusión, mientras el PLC siga dominado por la cúpula arnoldista es imposible que pueda volver a ser una fuerza política para amplios sectores democráticos de la población Nicaragüense.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 04:21 PAG - 2 -

La única esperanza sería que en los próximos dos años se pudiera formar una nueva y verdadera fuerza democrática, una verdadera alternativa, o sea para ocupar el vacío que está dejando el PLC como consecuencia de la corrupción y la incapacidad de la cúpula arnoldista.

## **Opinión**

## La Prensa

# El diálogo siempre es necesario. (Marcos Mayorga).

El diálogo es la mejor herramienta para coordinar acciones, fomentar la convivencia, desarrollar persona o familias, fortalecer las naciones, etc. En Nicaragua no hay costumbre en el uso de este método civilizado. Por Nicaragua vale la pena cualquier esfuerzo para orientar la suerte de los Nicaragüenses hacia un futuro de esperanza y progreso.

## El Nuevo Diario

# La derecha está herida, pero alerta ¿y el Frente qué? Onofre Guevara López

Al "análisis" de la encerrona del PLC, sigue tan alejado de los hechos reales como el que su jefe de campaña, tanto que parecieran estar pensando en otras elecciones, de otro partido o de otro país, y no por ignorancia, sino por cálculo político para obviar la realidad. Y se parece mucho a una versión cómica de esta realidad: que les faltaron recursos financieros y la desventaja que tienen en el Consejo Supremo Electoral y por la deserción de Roberto Rivas hacia la "bancada" sandinista. Sólo hizo falta que la derrota se la atribuyeran a los dedos enfermos de Arnoldo Alemán. No hay duda de que sigue igual de desconcertados como el primer día.

#### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

- +Reforma van con todo. (Pág. 3 A)
- +Comisión decide mantener control legislativo sobre ratificación y destitución de ministros y embaiadores.
- +Reformas constitucionales no serán consultadas con la sociedad.
- +CSE reolverá hoy recursos de apelación de partidos. (Pág. 3 A)
- +Unos diez recursos de apelación deberán resolver los magistrados del CSE en la sesión prevista para mañana.
- +Álgidas negociaciones por nueva directiva AN. (Pág. 3 A)
- +La bancada mayoritaria en la Asamblea Nacional, representadas por 43 diputados liberales y 38 legisladores sandinistas, no descartaron negociar por separado con la progubernamental bancada Azul y Blanco la composición de la junta directiva del Parlamento del próximo año.
- +Región reitera candidatura única a Secretaría de OEA. (Pág. 4 A)
- +Los presidentes centroamericanos reunidos ayer en el punto fronterizo Pedro de Alvarado, entre El salvador y Guatemala, reiteraron su decisión de presentar un candidato único a la Secretaría General de la OEA.



Hora: 04:21 PAG - 3 -

# El Nuevo Diario

- +APRE denuncia ante OEA, supuesto fraude electoral. (Pág. 3 A)
- +Reiteran que ganaron Granada y Cuapa.
- +Santiago Murray podría regresar a Managua para conocer de ambos casos.
- +Insegura sesión para buscarle solución a impugnaciones. (Pág. 3 A)
- +Magistrados no se dan por enterados de sesión.
- +Además de Granada, falta resolver Quilalí, Bluefields, Carazo y Rivas.
- +Menos mujeres ocuparan cargo de alcalde y vice alcalde. (Pág. 4 A)
- +Respecto a elecciones del 2000.
- +Solo 5 serán alcaldes, de acuerdo a OEA.
- +lqual cantidad será Vicealcalde.

# PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

## **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Wilfredo Navarro (Primer vicepresidente del PLC)

Tema: Reunión del PLC con Dan Fisk (Sub Secretario de Estado de EE.UU.)

- +Navarro indicó que en la reunión con Dan Fisk hablaron de temas específicos como la relación con el gobierno, la destrucción de los misiles SAM-7, el CAFTA, entre otros.
- +Según Navarro, los norteamericanos están preocupados por los avances del sandinismo y por los problemas que tienen las fuerzas democráticas.
- +Dijo que asistieron a la reunión con Fisk, atendiendo la atención de un amigo y no por haber recibido instrucciones del gobierno norteamericano.
- +En otro tema, dijo que una de las debilidades del PLC es el problema económico y el otro problema es que el APRE hizo que el PLC perdiera 28 alcaldías, porque no ganaron y en lugares donde la pelea con el FSLN era estrecha, el APRE les quitó los cinco o diez votos que significaban la victoria. "Después de estas elecciones ya se sabe cuánto tiene cada quien y CCN no sacó ni una alcaldía, el PRN sacó una alcaldía y el APRE cuatro y en base a eso es que se van a establecer las alianzas, y esto no significa que el PLC sea excluyente, sino que existe un dicho «cuánto tenés, cuánto valés»", explicó Navarro.
- +Manifestó que quienes quedaron al descubierto fueron los del "proyecto de gobierno" puesto que sacaron menos votos que los que sacó el Partido Conservador en el 2000.
- +Expresó que la "encerrona" del sábado les dejó ver que se debe redefinir el rol del partido y llevar nuevamente a la población la imagen del cambio y la esperanza, y para esto los dirigentes del CEN deben ir al terreno "y sobre todo se debe redefinir una estrategia financiera porque el PLC tenía mística, pero no plata, a diferencia del Frente, que tenía las dos cosas".
- +Navarro se refirió a Eduardo Montealegre y dijo que éste se embarcó mal al estar junto al gobierno por dos años, porque participó de todos los ataques contra el PLC. Le recomendó a Montealegre que trate de reencontrarse con su partido y trate de defenderlo, para poder ganarse el apoyo de su partido y no el apoyo de los enemigos del PLC.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 04:21 PAG - 4 -

Canal 10

Programa: **Telediario 10** Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Justo Murguía (Oftalmólogo)

Tema: Enfermedades oculares

# PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Corporación

Programa: Arnoldo habla con su pueblo

Director: Eduardo González Invitada: María Fernanda Flores Tema: Actualidad política

+María Fernanda negó una vez más que EE.UU. haya confiscado dinero de una cuenta de Arnoldo Alemán, producto de la venta de un helicóptero. Repitió que es una mentira de este gobierno para "tapar" la pérdida en estas elecciones.

- +Retó públicamente al Procurador Alberto Novoa para que presente el número de la cuenta y que además muestre dónde está la firma.
- +Se refirió a la reunión del CEN en pasado sábado y dijo que ésta no fue para culpar a alguien, sino para autoanalizarse y para mejorar las fallas y trabajar para las elecciones presidenciales en el 2006.
- +Enfatizó en que los que participaron en la reunión estuvieron de acuerdo en que una de las causas de los resultados de las elecciones fue la falta de liderazgo de Arnoldo Alemán, "y que contrario a querer enterrar a éste, más bien analizaron la forma de fortalecer su liderazgo".
- +Indicó que la embajada americana también debe analizar cuál fue su papel en la política interna de los nicaragüenses, sobre todo con el partido de gobierno que demostró no ser un partido que garantice no regresar al pasado.

#### Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Director: Sergio Miranda

Invitado: Jacinto Suárez (diputado parlacénico por el FSLN)

Tema: Análisis del gobierno palestino

- +Miranda comentó que el Secretario de Defensa de los EE.UU. vino a querer que la Iglesia se separe del Frente Sandinista y que se una para las elecciones presidenciales en torno a Eduardo Montealegre. "Si la Iglesia y el Frente están unidos, es porque ambos salen a pastorear y ven la desgracia que viven los campesinos, y en ese aspecto se identifican y se unen", agregó.
- +Según Miranda, durante la reunión del CEN-PLC, Arnoldo Alemán participó, vía telefónica, y orientó a los candidatos a alcaldes que ganaron, "que no inviten a ningún acto de inauguración a Eduardo Montealegre, que ningún diputado o dirigente político promueva la imagen de Montealegre y que llamen a Jamileth Bonilla, para que se defina, o será expulsada".
- +Informó que los dirigentes departamentales y los alcaldes del PLC, que ganaron las elecciones,

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 04:21 PAG - 5 -

están solicitando su reembolso al CSE, "pero estas sumas son exageradas". Según Miranda, el propósito es que el 50% de las cifras infladas sirvan para los gastos de la defensa jurídica de Arnoldo Alemán.

## NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Las bancadas liberal y sandinista pretenden excluir de las negociaciones de la Junta Directiva a la bancada Azul y Blanco y a otras bancadas minoritarias, de tal manera que la Presidencia y la Primer Secretaría del Parlamento queden en manos de un liberal y un sandinista. Al respecto el diputado Wilfredo Navarro expresó: "Por la actitud de la bancada Azul y Blanco, que ha sido bien agresiva contra el PLC, yo creo que este año la negociación va por el lado del FSLN, pero esto es como una caja de Pandora, no sabes cómo va a resultar". Por su parte el diputado Miguel López manifestó: "Que ellos resuelvan lo que quieran, nosotros vamos a seguir denunciando el pacto y vamos a seguir en contra del pacto". La diputada Delia Arrellano dijo: "No hemos entrado en ese proceso de negociación y no hemos tenido acercamiento con el PLC, pero sí exigimos nuestro derecho de representación como bancada". (TV. Noticias, Canal 2)

+La Comisión especial que dictaminará las reformas parciales a la Constitución resolvió modificar el proyecto de ley en su redacción, pero ratifica la intención de cambiar las facultades del Ejecutivo. La periodista Sheyla Cano manifestó que la actualización del pacto libero-sandinista permitirá que en febrero del 2005 se elijan a 29 funcionarios públicos que influirán en la vida jurídica, electoral, fiscalización de bienes estatales y derechos humanos del país. Estos serán: Un Superintendente de Servicios Públicos, cuatro intendentes de Servicios Públicos, un Superintendente de la Propiedad, un Vicesuperintendente de la Propiedad, siete magistrados propietarios y tres suplentes del CSE, cinco contralores generales de la República, cuatro magistrados de la CSJ, un procurador y un subprocurador de Derechos Humanos y un Superintendente de Bancos. (Telediario 10, Canal 10 / TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8/ Noticias 12, Canal 12)

- +El Sub Secretario de Estado de EE.UU., Dan Fisk, se reunió con diputados liberales este lunes. El diputado Wilfredo Navarro dijo que abordaron varios temas como la destrucción de los SAM-7, la reunificación de las fuerzas democráticas, la necesidad de fortalecer la institucionalidad del país y la voluntad del Gobierno de EE.UU. de apoyar la democracia en Nicaragua. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)
- +El diputado Miguel López Baldizón indicó que el gobierno de EE.UU. tiene la misma preocupación de algunos nicaragüenses, por la posibilidad de que vuelva a gobernar en Nicaragua un gobierno de izquierda, como ha sucedido con otros países de Latinoamérica. (Noticias 12, Canal 12)
- +El Secretario del FSLN, Daniel Ortega, expresó que el mensaje del Secretario de Estado de los EE.UU., Donald Rumsfeld, fue bastante respetuoso en cuanto a las decisiones que se tomen en Nicaragua. En cuanto a la destrucción de los SAM-7, dijo que serán los diputados los que decidan al respecto y así se establecerá con la Ley de Armas. (Multinoticias, Canal 4)
- +El Jefe del Estado Mayor del Ejército de Nicaragua, Omar Hallesleven, manifestó que la destrucción de los SAM-7 es decisión del Presidente Enrique Bolaños y que ellos sólo esperan la orden, pero la posición del Ejército es que destruya un porcentaje y el resto sea utilizado para garantizar la capacidad defensiva antiaérea del país. (Noticias 12, Canal 12)
- +El Procurador Especial para la Niñez, Carlos Emilio López, pidió al Ministerio Público que cambie la



Hora: 04:21 PAG - 6 -

tipificación de delito en el caso del asesinato de la periodista María José Bravo, de homicidio a asesinato. López argumenta que en este caso, además de violar el derecho a la vida de María José Bravo, también violaron los derechos de su hijo, pues se le negó el amor de su madre. **(TV. Noticias, Canal 2)** 

# **SERVICIO SOCIAL:**

- +Yesenia Espinoza, junto a sus dos hijos, solicita a MIFAMILIA le provea de albergue, pues fue corrida del lugar donde vivía y no tiene dinero para pagar alquiler. (Noticias 12, Canal 12)
- +Yadira Artola, originaria del Tortuguero, RAAS, solicita ayuda económica para regresarse a su lugar de origen, junto con su hija, quien estaba hospitalizada por infección renal. (Noticias 12, Canal 12)
- +Martina Aguilar solicita ayuda económica para trasladarse con su hija, María Elena de 14 años, a su casa en El Almendro, Río San Juan. (Noticias 12, Canal 12)